

# Las donaciones de órganos crecen en un 35 por ciento en los primeros meses del año

También ha crecido la donación de tejidos en la provincia en más del 23,8 por ciento en este tiempo

## LA VOZ

Crece el volumen de donaciones de órganos entre los meses de enero y agosto con respecto al año anterior pasando de los 14 a los 19, un incremento del 35,7%. En Andalucía este aumento se traduce en una tasa de aceptación de las familias cercana al 86%. Esta solidaridad ha permitido contabilizar en estos primeros meses de 2023 un total de 278 donaciones de órganos, un 10% más que el año anterior (en el que se registraron 252).

Igualmente, también ha crecido la donación de tejidos en más del 23,8% en la provincia y un 13% más en la comunidad autónoma respecto al mismo perio-

do de 2022, pasando de 154 a 175.

Este crecimiento en la actividad de donación y trasplante se debe a la generosidad de la población y al importante esfuerzo realizado por los profesionales de la red de coordinación de trasplantes que en 2023 han intensificado la puesta en marcha de programas de donación específicos

**Nuevos programas** El objetivo es normalizar la donación de tejidos en cualquier escenario del final de la vida de los pacientes ingresados en los hospitales andaluces y, en este sentido, se ha desarrollado un programa de calidad en el ámbito de los tejidos pionero a nivel internacional.



Imagen de una intervención para un trasplante. LA VOZ

Por otra parte, en estos meses se han realizado reuniones con todos los equipos de trasplante andaluces para facilitar, impulsar y agilizar el trasplante en aquellos pacientes que pueden beneficiarse de ellos,

## La Junta ha puesto en marcha nuevos programas para estas donaciones

actualizando indicaciones, circuitos de pruebas complementarias e inclusión en listas de espera.

Además, la Coordinación Autónoma de Trasplantes continúa impulsando la formación en donación y tras-

plante en colaboración con la Unidad de Formación de los Servicios Centrales del SAS, IAVANTE y la Escuela Andaluza de Salud Pública con un extenso mapa formativo dirigido a múltiples categorías profesionales, donde se combina formación masiva on-line, cursos mixtos y presenciales con simulación robótica.

Finalmente, desde la Coordinación Autónoma de Trasplantes, se está impulsando la terapia celular y promoviendo el acceso equitativo y sostenible a la misma mediante el liderazgo y la participación en diversas iniciativas nacionales e internacionales que se reflejan en varias publicaciones en revistas internacionales este año.

# Almería acoge la primera edición del Congreso Internacional 'Sun&Blue'

Desde el 15 al 17 de noviembre con más de 25 colaboradores nacionales e internacionales.

## M. A. MENA BELTRÁN

El evento, promovido por Worldwide y patrocinado por la Consejería de Turismo, Cultura y Deporte de Andalucía; el Ayuntamiento de Almería; la Diputación de Almería y la Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul de Andalucía, nace de los desafíos globales a los que las instituciones, las empresas y la propia ciencia han de hacer frente para construir un mundo más sostenible; de la importancia que el turismo ostenta como tractor de la Economía Azul y actividad económica desarrollada en el litoral, mares, ríos y lagos; así como del auge de innovadoras estrategias empresariales y punteras políticas públicas que están transformando la manera de

hacer negocios y de desarrollar las ciudades y destinos turísticos alineándose con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Durante sus tres jornadas de celebración, integrantes de la cadena de valor del sector turístico, del medio en el que el Turismo Azul se desarrolla (puertos, destinos de litoral, gestores públicos de infraestructuras) y comunidad científica, entorno a la conservación del fondo marino y los recursos naturales, sumarán esfuerzos para pasar de la teoría a la acción conjunta, compartiendo estrategias, casos de éxito y relaciones de primer nivel con el fin de innovar, diferenciarse y destacar en materia de Turismo Azul, Sostenibilidad y Economía de Impacto.

El encuentro anual contará con la participación de destacados ponentes y ex-

pertos, de ámbito nacional e internacional, y que posicionará a los destinos del litoral, así como a las infraestructuras y los servicios que centran su actividad en los mares, océanos y ríos.

De igual manera cuenta con el apoyo de más de 25 organismos, entidades y asociaciones nacionales e internacionales, relacionados con el Turismo y la Economía Azul.

La agenda de Sun&Blue Congress se focalizará en la figura del turista. El objetivo es centrarse en la satisfacción del turista, la calidad de las experiencias, la accesibilidad de los servicios y la sostenibilidad de las actividades a largo plazo. Están previstas actividades singulares que tendrán lugar durante el congreso, así como a lo largo del año hasta llegar a su segunda edición. Entre las actividades destacan



Almería, elegida por ser un enclave privilegiado.

## Se celebra en el Palacio de Exposiciones y Congresos del 15 al 17 de noviembre

las jornadas de limpieza de playas o mobiliario urbano con redes recogidas del fondo del mar; una exposición de fotografía sobre recursos naturales; formación sobre sostenibilidad y alimentación responsable en centros

educativos; o la celebración de los Premios Sun&Blue, que galardondarán al tejido empresarial y a los destinos más destacados por su innovación y sostenibilidad. Más información en [sunandbluecongress.com](http://sunandbluecongress.com)

# Junta: Navarro asciende y Rebeca Gómez le sustituye como delegada

El consejero reestructura Justicia y Administración Local con dos nombramientos almerienses

**SIMÓN RUIZ**

El nuevo curso político arranca con los nombramientos de dos políticas almerienses en la Junta de Andalucía. El Consejo de Gobierno ha aprobado este martes el ascenso de Carmen Navarro Cruz, que cesa como delegada territorial de Justicia, Administración Local y Función Pública y pasa a ser directora general de Planificación, Modernización y Gestión de Fondos de Justicia. Para Navarro se ha encontrado pronto relevo y su sustituta será Rebeca Gómez Gázquez, ex concejal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Almería y ex diputada provincial.

Carmen Navarro, con una amplia trayectoria institucional y política, compartirá responsabilidades de gestión con otra almeriense del equipo del consejero del ramo, José Antonio Nieto: Rosalía Espinosa López.

**Carmen Navarro** De esta forma, Nieto contará con Navarro Cruz al frente de una dirección general y Espinosa López como secretaria general de Servicios Judiciales, ampliándose así la cuota almeriense en órganos de primer nivel en el Gobierno que preside Juanma Moreno Bonilla.

No es precisamente la de Carmen Navarro una cara nueva en la política andaluza, ya que fue parlamen-

**Carmen Navarro es directora general de Planificación y Gestión de Fondos**

**Gómez vuelve a la primera fila de la política como delegada de Justicia y Administración Local**

taria autonómica del Partido Popular en la oposición durante varias legislaturas. La nueva directora general también ha sido diputada nacional hasta 2019.

Licenciada en Publicidad y Relaciones Públicas y Periodismo por la Universidad de Murcia y diplomada en Magisterio por la Universidad de Granada, en el pasado mandato municipal (2019-2023) fue diputada provincial, hasta ser nombrada delegada territorial de Justicia, Administración Local y Función Pública. En ese cargo ha estado justamente un año, ya que tomó posesión del mismo el 12 de septiembre de 2022.

**Rebeca Gómez** De otro lado, el nombre de Rebeca Gómez regresa a la primera fila de la política almeriense después de varios años en los que la ex concejal y ex diputada provincial ha estado centrada en la gestión municipal y en la directiva del



Imágenes de archivo de Carmen Navarro y Rebeca Gómez, nuevos cargos en el organigrama de la Junta. LA VOZ

Colegio de Economistas de Almería.

Gómez Gázquez es licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales y en Derecho y Máster en Alta Dirección Pública. Funcionaria de carrera, ha ejercido como técnico de gestión de Administración General en el Ayuntamiento de Granada y en el de Almería, donde ha trabajado, entre otros órganos, en la Dirección de Gestión Presupuestaria y Económica del Área de Economía y Función Pública.

**Asignatura pendiente** Queda pendiente en este inicio de nuevo curso político otro nombramiento en la mesa de reuniones del Con-

## UN AÑO CON LOS NUEVOS DELEGADOS

Los nuevos delegados de la Junta en la provincia han cumplido su primer año desde la toma de posesión ante los consejeros almerienses Carmen Crespo y Ramón Fernández-Pacheco. Desde ese 12 de septiembre de 2022 se han producido los ceses de Carmen Navarro en Justicia y Carmen Belén López en Fomento.

Así las cosas, siguen en sus puestos la delegada del Gobierno, Aránzazu Martín, y los

delegados de Economía, (Guillermo Casquet); Desarrollo Educativo, y FP (Francisco Alonso); Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo (Amós García Hueso); Salud y Consumo (Juan de la Cruz Belmonte); Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural (Antonio Bartolomé Mena); Turismo, Cultura y Deporte (José Ángel Vélez); Inclusión Social (Francisco González Bellido) y Sostenibilidad (Manuel de la Torre).

sejo de Gobierno de la Junta de Andalucía. La consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Rocio Díaz, busca perfiles para el relevo de Carmen Belén López Zapata, cesada como delegada territorial en Almería a principios del pasado mes de agosto tras ser elegida senadora del Partido Popular.

Después de varias semanas de vacaciones, retomando el curso político, en el área de Fomento de la Junta se han producido tres nombramientos de delegados y una directora general. Ahora todo indica que será el próximo martes cuando haya nuevo delegado o delegada en Almería.

**HABLEMOS DE SEGURIDAD PARA TU HOGAR O COMERCIO**

**PROMOCIÓN PUERTA ACORAZADA DESDE 745€ IVA**

**SERVICIO URGENTE**

**365 DÍAS 24H.**

LLÁME AL TLF. 611 612 220

**VENTA PARTICULARES Y PROFESIONALES**

Apertura de puertas hogar y negocios  
El futuro del control de accesos  
Copia de todo tipo de llaves  
Venta de cerraduras  
Venta de cajas fuertes, con y sin instalación  
Escudo anti-okupa y anti-robo

ARREGUI
Dierré
FAC

MARCA EXCLUSIVA PARA ALMERIA

GEMINY
BB-LOCKS
KESO

iLOQ
ALFA
FERRIMAX

**LA RAMBLA**  
CERRAJEROS

[www.cerrajeroslarambla.com](http://www.cerrajeroslarambla.com)

ALMERÍA · Avenida Federico García Lorca, 180 · ALMERÍA · TLF. 950 045 945 // GARRUCHA · C/ Mayor, 254

[www.cerrajeroslarambla.com](http://www.cerrajeroslarambla.com)



La comitiva recorre el nuevo espacio público. r. i.



La alcaldesa prueba, junto a una vecina, una de las nuevas máquinas. r. i.

y transformados» medioambiental y paisajísticamente, ampliando la red ciclista en otros 370 metros lineales, 585 metros de veredas peatonales y creando un nuevo Paseo de la Ribera (más de 300 metros) a lo largo de la margen derecha del río Andarax. Una actuación completada con equipamiento deportivo, zonas bio-saludables, de calistenia y cuatro pistas para la práctica de deportes de playas, vóley-playa y tenis, principalmente.

#### «Haciendo ciudad»

El presidente de la institución provincial, por su parte, destacó que Diputación y Ayuntamiento siguen «avanzando unidos para construir una gran capital». «Haciendo ciudad, hacemos provincia. Prueba de ello la tenemos hoy aquí, este lugar, donde antes no había nada, se ha convertido en un revulsivo para atraer visitantes y revitalizar social y económicamente la zona. Gracias al esfuerzo de Diputación y Ayuntamiento, podemos pasear, montar en bici, practicar deportes de playa, calistenia o en la zona biosaludable haciendo una ciudad más sana, más cercana, cómoda, amable y humana», pronunció García.

El presidente provincial, además, puso de relieve la importancia de los fondos europeos para afrontar obras de estas características. «Este proyecto es posi-

#### LAS CIFRAS

**48.115**

metros cuadrados ocupa la superficie del delta del Andarax donde se ha actuado

**585**

metros lineales de veredas peatonales están ya abiertos a la ciudadanía

**370**

metros lineales de carril bici se han creado en este espacio, que discurre paralelo al mar

**201**

árboles se han plantado en el delta del Andarax dentro de este proyecto para convertirlo en un lugar de ocio y deporte

**12.373**

arbustos de diferente tipo se distribuyen a lo largo y ancho de este espacio, que entre sus fines tiene el de ofrecer un entorno sostenible

#### La alcaldesa de Almería augura que este espacio que la ciudad ha ganado se convierta en un referente para el ocio familiar

ble gracias a la colaboración institucional entre Diputación y Ayuntamiento que ha logrado los fondos europeos a través de la Edusi Bajo Andarax para que sigamos mejorando nuestra ciudad. Porque tenemos que aprovechar todo lo que Europa pone a nuestro alcance en beneficio de todos los almerienses».

Por último, recordó el presidente de la institución provincial que este proyecto es uno más de los «muchos» que ambas instituciones llevan a cabo y que se traducen «en una ciudad más atractiva, con más valor y oportunidades». A este respecto, puso como ejemplos el futuro Museo de la Vega, obras que hacen más amable la ciudad como las realizadas en los barrios de El Alquían o Los Molinos, o con la futura inauguración del primer Museo del Realismo Español, en el Hospital Provincial, que ayudará a revitalizar el Casco Histórico de la ciudad y potenciará el nombre de Almería, ligándolo al arte a nivel internacional.

## Carmen Navarro se va a Sevilla y Rebeca Gómez asume la Delegación de Justicia



Rebeca Gómez y Carmen Navarro. r. i.

La maeclera será la nueva directora general de Planificación, Modernización y Gestión de Fondos de la Junta de Andalucía

#### A. M.

ALMERÍA. El Consejo de Gobierno aprobó ayer dos nombramientos en la Consejería de Justicia, Administración Local y Función Pública. En primer lugar, determinó designar a María del Carmen Navarro Cruz como directora general de Planificación, Modernización y Gestión de Fondos. Por otro lado, Rebeca Gómez Gázquez fue nombrada delegada territorial de Justicia, Administración Local y Función Pública en la provincia de Almería en sustitución de Navarro.

María del Carmen Navarro Cruz es licenciada en Publicidad y Relaciones Públicas y Periodismo por la Universidad de Murcia y diplomada en Magisterio por la Universidad de Granada, cuenta con un Máster en Comunicación Social de la Universidad de Almería y en Dirección Comercial y Marketing de la Escuela de Negocios de Andalucía. También tiene estudios en Ciberseguridad y Defensa.

Comenzó su carrera política en 1999 en el ámbito municipal como teniente de alcalde en el Ayuntamiento de Macael, su localidad natal, y desde entonces ha sido diputada provincial y parlamentaria andaluza en varias legislaturas, así como dipu-

tada nacional entre 2008 y 2019. Hasta la actualidad era delegada territorial de Justicia, Administración Local y Función Pública en Almería.

En la empresa privada, su trayectoria profesional ha estado ligada al Grupo Cosentino, donde trabajó en el Gabinete de Presidencia con tareas organizativas y de apoyo al presidente.

Por su parte, Rebeca Gómez Gázquez es licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales y en Derecho y Máster en Alta Dirección Pública. Funcionaria de carrera, a lo largo de su vida profesional ha ejercido como técnico de gestión de Administración General en el Ayuntamiento de Granada y en el de Almería, donde ha trabajado desde 2014 hasta ahora en la Dirección de Gestión Presupuestaria y Económica del Área de Economía y Función Pública.

En lo relativo a su experiencia política, Gómez fue concejala en el Ayuntamiento de Almería en las corporaciones de 2003-2007 y 2007-2011, asumiendo la responsabilidad de varias áreas de raíz económica. Durante esta etapa, fue impulsora de la 'Ventanilla única empresarial' dentro de los planes para la modernización de la Administración municipal.

Una de las polémicas en las que se vio inmersa tuvo que ver con el gasto (denunciado por IU) de más de 8.000 euros en la compra de mobiliario para su despacho en el año 2007, a lo que ella se defendió alegando que estaba destinado a toda el área que dirigía.

# Las donaciones de órganos se incrementan un 35% en los primeros meses del año

En cuanto a la donación de tejidos, igualmente ha crecido en más del 23% con respecto al mismo período del año 2022

**BERNARDO ABRIL**

ALMERÍA. La solidaridad de las familias que han dicho sí a la donación se refleja en un incremento del 35,7% entre los meses de enero a agosto, con respecto al mismo período del pasado 2022, pasando de 14 a 19. En Andalucía este aumento se traduce en una tasa de aceptación cercana al 86%. Esta solidaridad ha permitido contabilizar en estos primeros meses de 2023 un total de 278 donaciones de órganos, un 10% más que el año anterior (en el que se registraron 252).

Igualmente, también ha crecido la donación de tejidos en más del 23,8% en la provincia y un 13% más en la comunidad autónoma respecto al mismo período de 2022, pasando de 154 a 175.

Este crecimiento en la actividad de donación y trasplante se debe a la generosidad de la población y

al importante esfuerzo realizado por los profesionales de la red de coordinación de trasplantes que en 2023 han intensificado la puesta en marcha de programas de donación específicos en determinados grupos de pacientes como los programas de donación de órganos en pacientes con algunas enfermedades neurodegenerativas y los de donación de córneas entre pacientes oncológicos en los que, debido a su enfermedad, no es posible la donación de órganos u otros tejidos.

El objetivo es normalizar la donación de tejidos en cualquier escenario del final de la vida de los pacientes en los hospitales andaluces y, en este sentido, se ha desarrollado un programa de calidad en el ámbito de los tejidos pionero a nivel internacional.

## Trasplantes, 21% más

Los hospitales andaluces registraron, entre el 1 de enero y el 15 de agosto de 2023, un total de 646 trasplantes de órganos, un 21,7% más de actividad que la registrada en el mismo período de 2022 (cuando se contabilizaron 531 trasplantes). Del total de trasplantes



Todos los programas de trasplante de órganos han tenido incremento. R. I.

realizados, 397 fueron renales (17,5% más que en 2022), 154 hepáticos (16% más que el año anterior), 31 cardíacos (24% más que en 2022), 51 pulmonares (82% más) y 13 pancreáticos (62,5% más). En estos primeros meses del

año, todos los programas de trasplante de órganos han experimentado un incremento con respecto al mismo período del año pasado.

Es especialmente destacable la actividad de trasplante pulmonar realizada por el Hospital Reina So-

fía de Córdoba y los trasplantes renales que se han llevado a cabo en el Hospital Regional de Málaga.

En el caso de los 397 trasplantes renales realizados, 34 fueron de donantes vivos y se llevaron a cabo de forma anticipada en el 56% de los casos. Así, antes de que el receptor con insuficiencia renal crónica terminal iniciara tratamiento de diálisis, fue posible realizar el trasplante del órgano lo que mejora los resultados de supervivencia de estos pacientes.

Por centros, todos los hospitales han incrementado su actividad de trasplante de órganos, destacando el Hospital Regional de Málaga que ha hecho 83 trasplantes más que en el mismo período de 2022, alcanzando la cifra de 193 (140 de riñón, 44 de hígado y 9 de páncreas).

El Hospital Virgen del Rocío de Sevilla ha realizado 14 trasplantes más que en mismo período de 2023, con una cifra total de 168 trasplantes de órganos (102 de riñón, 50 de hígado y 16 de corazón).

El Hospital Reina Sofía de Córdoba incrementa en 6 los trasplantes hasta los 154 (48 de riñón; 36 de hígado, 15 de corazón, 51 de pulmón y 4 de páncreas); el Hospital Puerta del Mar de Cádiz ha practicado 11 trasplantes más, con un total de 71 trasplantes renales, y el Hospital Virgen de las Nieves de Granada ha llevado a cabo 60, uno más que el año previo (36 de riñón y 24 de hígado).

quien lee  
entiende y  
quien entiende  
aprende

Curso 2023/2024

Junta de Andalucía



La delegada del Gobierno, el concejal de Cultura de Almería y el delegado de Educación en el CEIP 'Europa'. IDEAL

## Educación acomete reformas en 93 centros de la provincia

Tras una inversión de 10 millones de euros, con el inicio del curso han abierto sus puertas el nuevo IES de Huércal de Almería y el Conservatorio de Danza

**JUAN SÁNCHEZ**

ALMERÍA. La Junta de Andalucía acomete en estos momentos obras de mejora y reforma, así como actuaciones de bioclimatización y energías renovables, en 93 centros educativos de la provincia con una inversión de 37,3 millones de euros. Así lo desveló ayer la delegada del Gobierno andaluz, Aránzazu Martín, durante el acto oficial de apertura de curso educativo que tuvo lugar en el CEIP 'Europa José Ramos Santander' de la capital almeriense.

En compañía del delegado de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, Francisco Alonso, la mandataria autonómica visitó este centro en el que cursan sus estudios 700 alumnos y destacó «la inversión en mejoras y nuevos centros educativos en Almería con una inversión de 37,3 millones de euros, de los que cerca de 1,8 millones se han destinado a la ampliación del CEIP Europa».

Martín aseguró que «la normalidad junto a la ilusión de los más pequeños, han sido las notas predominantes del regreso a las clases, en un curso en el que en Almería estamos de enhorabuena porque se han puesto en servicio dos nuevas infraestructuras educativas como son el Conservatorio de Danza 'Kina Jiménez' y el nuevo IES de Huércal de Almería que han contado con 10 millones de inversión».

En el transcurso de la visita, la delegada destacó «el apoyo a las familias en Almería con la incorporación de tres nuevos centros que ofrecen aula matinal y tres comedores escolares, siendo 227 los centros que en Almería cuentan con servicios complementarios».

Recordó que el lunes más de 74.600 alumnos de segundo ciclo de Infantil, Primaria y Educación Especial regresaron a las aulas en 246 centros docentes. El viernes será el turno para el alumnado que curse Secundaria, Bachillerato y Formación Profesional (80.454 estudiantes), mientras que el día 20 comenzará el curso en las enseñanzas de régimen especial, con 7.121 estudiantes. En su conjunto, este mes de septiembre comenzarán las clases 172.128 estudiantes y 11.999 docentes en 691 centros, tanto públicos como concertados y privados.

Este curso está marcado por un nuevo descenso de alumnado en las etapas obligatorias debido a la bajada de natalidad, reflejada sobre todo en las enseñanzas de segundo ciclo de Infantil y Primaria, con alrededor de 370 alumnos menos. A pesar del descenso del alumnado en estos años, una de las apuestas de este curso ha sido reforzar la plantilla docente. Almería cuenta con una plantilla estructural consolidada 10.767 maestros y profesores en la red pública. Además, la Junta ha apostado por mantener en Andalucía 1.500 docentes de refuerzo con fondos propios de los que 145 corresponden a la provincia de Almería.

El delegado de Desarrollo Educativo desglosó las obras en marcha por parte del Gobierno andaluz. Así precisó que «del total de las 93 actuaciones, 30 corresponden a obras de bioclimatización y energías renovables con placas fotovoltaicas de un plan pionero de mejora tanto del confort térmico de los edificios escolares como su eficiencia energética». Explicó que «las obras incluyen instalaciones de refrigeración adiabática y la implantación de placas solares fotovoltaicas para la producción de energía eléctrica con el fin de cubrir las necesidades de climatización en los centros como las de ahorro, sostenibilidad y eficiencia energética». Alonso hizo hincapié en «el esfuerzo del Gobierno andaluz por seguir reduciendo los ratios de alumnos por aulas y por mejorar la equiparación salarial de los docentes».

Por su parte, el concejal de Cultura, Diego Cruz, reconoció que «es un placer ver las caras de ilusión, y quizás también nervios propios del principio de curso, entre los estudiantes. Desde el área realizamos un programa para acercar la cultura a los escolares. Se llama Educateatro y permitirá que 10.000 estudiantes de todos los niveles puedan ver una representación de teatro, musical o danza a lo largo del curso. Además, el Ayuntamiento de Almería realiza un trabajo constante durante todo el año para el mantenimiento de los 43 centros de Infantil y Primaria de la ciudad. Unas tareas donde invertimos 350.000 euros anuales. Este año, como novedad, los colegios se van a baldear dos veces a la semana con el objetivo de incrementar la limpieza de los centros».

## Naciones Unidas premia el trabajo de investigación de un estudiante de la UAL

**J. S.**

ALMERÍA. El ingeniero químico por la Universidad de Almería, Daniel Rodríguez García, ha sido galardonado con el Premio Especial Conmemorativo del Año Internacional de las Ciencias Básicas para el Desarrollo Sostenible (ONU), en el marco del XX Certamen Universitario 'Arquímedes' de Introducción a la Investigación Científica que organiza el Ministerio de Universidades desde



**Daniel Rodríguez**

2002. Un certamen que tiene como finalidad la investigación científica premiando a los mejores trabajos de investigación realizados por alumnado de grado y máster de cualquier titulación y universidad española.

Se trata de un evento muy competitivo de carácter nacional en el que se realiza una exhaustiva selección de los más relevantes trabajos de investigación científica o tecnológica. Inicialmente, un comité de expertos evaluó 530 trabajos designados por la Secretaría General de Universidades para cada ámbito científico, en el que se valora la originalidad y calidad global del trabajo. Sólo 25 trabajos pasaron a la fase final y pública, donde los autores participaron en un congreso en el cual defendieron sus trabajos. El premio conseguido por Daniel Rodríguez está dotado con 6.000 euros y es uno de los dos premios especiales concedidos en el certamen, reservados para los trabajos de mayor relevancia de entre los 25 seleccionados.

«Estoy muy orgulloso haber podido representar a la Universidad de Almería en este certamen, pues es una universidad con un gran potencial docente e investigador que, sin duda, no tiene nada que envidiar a otras universidades más grandes del país», indicó Daniel Rodríguez.

Respecto a su investigación, explicó que es un trabajo «que formó parte de mi Trabajo Fin de Grado y que inicié en CIESOL apoyado y guiado por todo el grupo. Me hace especial ilusión que el trabajo con el que me inicié en el mundo de la investigación, y al que tantas horas y esfuerzo he invertido, sea galardonado con un premio tan relevante. Es una gran dosis de motivación para continuar aprendiendo y mejorando».

## Educación refuerza la atención al alumnado más vulnerable y a la FP Dual con otros 180 docentes

**J. S.**

ALMERÍA. El Consejo de Gobierno ha aprobado el refuerzo de la plantilla de profesorado de los centros educativos públicos para este curso con 130 maestros especialistas en Pedagogía Terapéutica (PT) y en Audición y Lenguaje (AL) destinados a mejorar la atención del

alumnado con necesidades educativas especiales. La plantilla educativa también se refuerza con 50 docentes para prospección de FP Dual para favorecer la colaboración y coordinación entre los centros y el tejido empresarial, de forma que los perfiles profesionales se ajusten a lo demandado por los sectores productivos.

Con esta medida, financiada a través del Fondo Social Europeo (FSE), el Gobierno andaluz continúa dando respuesta a las nuevas necesidades del sistema educativo y mejorando la atención del alumnado más vulnerable. Así, para este curso se ha ampliado el número de los especialistas de Audición y Lenguaje o de Pedagogía Terapéu-

tica en 130 efectivos, hasta superar los 7.300 docentes.

Los 50 docentes de FP Dual son para desempeñar acciones de prospección para acercar la FP al ámbito empresarial y fomentar la participación del mayor número de pymes y micropymes. La Junta refuerza así la apuesta por esta modalidad de FP, en la que el aprendizaje se realiza tanto en los centros docentes como en empresas cuya actividad está relacionada con el perfil profesional y que es considerada una herramienta indiscutible para combatir el desempleo.

## ALMERÍA

# Denuncian que Distrito Almería no da cita para ecografías desde mayo

● El parlamentario socialista José Luis Sánchez Teruel exige el cese del delegado de Salud

## Redacción

El parlamentario autonómico por el PSOE de Almería José Luis Sánchez Teruel ha denunciado que desde el pasado mes de mayo el Distrito Sanitario Almería no da citas a los pacientes para que se hagan una ecografía prescrita por el especialista para conocer el diagnóstico de su patología. Se trata, ha lamentado el dirigente socialista, de cuatro meses de "incertidumbres y de mentiras" por parte del gobierno andaluz de Moreno Bonilla hacia las personas que están enfermas y que están esperando, en vano, que les llamen desde Salud para darle la cita que han pedido, pero que no tendrán.

"Moreno Bonilla tiene a centenares de almerienses esperando para poder hacerse una ecografía y la única alternativa que tienen es pagar, quien pueda permitirse, unos 100 euros para conseguir esta prueba en una clínica privada ante la inquietud de su diagnóstico médico", ha denunciado. Además, ha asegurado, que son "los profesionales de los servicios administrativos" de la Junta quienes "ante la insistencia de los pacientes" que no obtienen la cita desde hace meses y en un alarde de "sinceridad" les aconsejan "acudir a una clínica privada" para, posteriormente, facilit-



El parlamentario andaluz José Luis Sánchez Teruel compareció ayer en la puerta principal de la Bola Azul.

tar a su facultativo esta prueba que la Junta les niega desde mayo. Al PSOE le parece un hecho "extremadamente grave" e invita a las personas afectadas a denunciar sus casos y, al mismo tiempo, a reclamar a la Junta de Andalucía el importe pagado en la sanidad privada para conseguir la ecografía que "corresponde hacer a la sanidad pública".

"Es una temeridad tener a los pacientes en esta situación", ha advertido Sánchez Teruel por lo que, ante la "gravedad" del asunto, ha adelantado que pedirá explicaciones a la consejera en el Parlamento Andaluz y ha exigido ya hoy el cese del delegado provincial de Salud de la Junta de

Andalucía como "máximo responsable" de esta situación y de la realidad que, en general, se vive en la provincia en materia sanitaria; un servicio esencial público que "se ha deteriorado" desde que gobierna Moreno Bonilla, ha sostenido.

De hecho, ha ahondado, desde que el PP gestiona la Junta, "no se han publicado las listas de espera para pruebas diagnósticas y desde junio del pasado año no se han publicado ni las listas de espera para consultas con especialistas ni las listas de espera para intervenciones quirúrgicas".

"Esta es la Andalucía real de Juanma Moreno: donde no te dan cita médica, donde no se pu-

blican las listas de espera y donde ocurren hechos tan graves como los acontecidos este verano, cuando dos personas han fallecido esperando a una ambulancia durante más de 40 minutos", ha reprochado al ejecutivo 'popular'.

Para Sánchez Teruel, "está en juego la salud de las personas, la vida de las personas y alguien tiene que asumir la responsabilidad" al tiempo que ha censurado la "deshumanización" de la Delegación de Salud que "despacha con un comunicado de prensa" las explicaciones sobre el fallecimiento de una persona esperando a los servicios de emergencia "en lugar de llamar a la familia".

## La "situación insostenible" por la falta de personal en los colegios

### Redacción

El Comité de Empresa compuesto por las Organizaciones Sindicales UGT, CCOO, USTEA y CSIF que representan a los trabajadores y las trabajadoras de los Centros Públicos Educativos de Almería, en la Delegación Territorial de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, ha querido denunciar públicamente en la vuelta a las aulas y de manera tajante la situación incomprensible que está padeciendo el personal laboral en los Centros Educativos.

"Recién iniciado el curso nos encontramos con la falta de cobertura de vacantes y sustituciones en los Centros Educativos", recoge un comunicado que han remitido a los medios de comunicación. El Comité de Empresa hace responsable a la Consejería de Justicia, Administración Local y Función Pública, y a la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, de la situación caótica, "haciendo dejadez de sus responsabilidades", precisa en el comunicado el Comité de Empresa, y exige que se agilicen las contrataciones pendientes para garantizar el buen funcionamiento de los Centros Educativos de la provincia.

De persistir esta situación, el Comité de Empresa del Personal Laboral de Educación, realizará las actuaciones necesarias, manteniéndose firme y constante hasta conseguirlo.

# Rebeca Gómez a Justicia y Carmen Navarro a una dirección general de la Junta en Sevilla

La exdelegada pasa a ser directora de Planificación, Modernización y Gestión de Fondos de la Consejería

## Redacción

El Consejo de Gobierno andaluz aprobó en su reunión de ayer martes el nombramiento de María del Carmen Navarro Cruz como directora general de Planificación, Modernización y Gestión de Fondos, así como el de Rebeca Gómez Gázquez como delegada territorial de Justicia, Administración Local y Función Pública en la pro-

vincia de Almería. María del Carmen Navarro Cruz es licenciada en Publicidad y Relaciones Públicas y Periodismo por la Universidad de Murcia, y diplomada en Magisterio por la Universidad de Granada, así como cuenta con un Máster en Comunicación Social de la Universidad de Almería y en Dirección Comercial y Marketing de la Escuela de Negocios de Andalucía, además de con estudios en Ciberseguridad y defensa.

Según se detalla en la referencia del Consejo de Gobierno, la nueva directora general de Planificación, Modernización y Gestión de Fondos comenzó su carrera política en 1999 en el ámbito municipal como



Carmen Navarro y Rebeca Gómez, nombradas ayer en Consejo de Gobierno.

teniente de alcalde en el Ayuntamiento de Macael, su localidad natal, y ha sido diputada provincial y parlamentaria andaluza en varias legislaturas, así como diputada nacional entre 2008 y 2019. Hasta la actualidad era delegada territorial de Justicia, Administración Local y Función Pública en Almería. En la empresa privada, su trayectoria profesional ha estado ligada al Grupo Cosentino, donde trabajó en el Gabinete de Presidencia con tareas organizativas y de apoyo al presidente.

La nueva delegada territorial de Justicia en Almería, Rebeca Gómez, es licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales y en Derecho y Máster en Alta Dirección Pública. Funcionaria de carrera, ha ejercido como técnico de gestión de Administración General en el Ayuntamiento de Granada y en el de Almería, donde ha trabajado desde 2014 hasta ahora.